

5.—Transactions courantes entre le Canada et le Royaume-Uni, 1954-1960 (fin)

Détail	1954	1955	1956	1957	1958	1959	1960 ^a
B. PAIEMENTS COURANTS							
Importations de marchandises (rectifiées).....	391	406	493	520	537	618	611
Tourisme et voyages.....	35	40	46	47	52	62	70
Intérêts et dividendes.....	62	75	73	78	76	90	81
Transports.....	39	49	59	69	70	85	89
Tous autres paiements courants.....	80	82	92	106	121	115	125
TOTAL, PAIEMENTS COURANTS.....	607	652	763	820	856	970	976
C. SOLDE DU COMPTE COURANT.....	+229	+330	+252	+118	+104	+13	+171

Section 2.—Tourisme entre le Canada et les autres pays

Le volume du tourisme entre le Canada et les autres pays a continué d'augmenter en 1960 alors que le nombre des visites a avoisiné 59 millions, soit une avance de 1 à 2 p. 100 sur le chiffre sans précédent de 1959. Bien que les touristes américains (29,700,000) aient été de presque 1 p. 100 moins nombreux, le total des touristes étrangers a légèrement progressé grâce à une augmentation de 15 p. 100 des visiteurs d'outre-mer. Le tourisme canadien à l'étranger en 1960 a aussi augmenté. Les touristes canadiens se sont accrus de près de 4 p. 100 aux États-Unis (29,100,000) en 1959 et de 20 p. 100 outre-mer.

Les dépenses (chiffre provisoire) se rattachant au tourisme ont atteint un nouveau sommet de 1,047 millions en 1960, soit quelque 6 p. 100 de plus qu'en 1959. Les recettes ont totalisé 420 millions, soit une avance de 29 millions ou d'environ 7 p. 100. Les visiteurs américains ont répondu pour 24 millions de l'augmentation, ayant dépensé 375 millions au Canada (7 p. 100 de plus qu'en 1959). Les recettes provenant des visiteurs d'autres pays ont progressé de 13 p. 100 pour culminer à 45 millions. Les dépenses des Canadiens à l'étranger en 1960 ont aussi été plus élevées que jamais. Le total en a été de 627 millions, soit 29 millions ou près de 5 p. 100 de plus qu'en 1959. Les dépenses aux États-Unis (462 millions) ont figuré pour 14 millions de l'augmentation; les dépenses outre-mer (en avance de 15 millions ou 10 p. 100) ont culminé à 165 millions.

Le déficit du tourisme vis-à-vis des États-Unis (87 millions) a ainsi diminué de 10 millions en 1960, tandis que vis-à-vis des pays d'outre-mer (120 millions) il s'est accru de 10 millions. Le déficit total net est donc demeuré inchangé (207 millions).

Au moment de la rédaction, les chiffres sommaires et provisoires ci-dessus étaient seuls connus pour 1960. Le texte et les tableaux qui suivent donnent le détail de 1959.

Les touristes étrangers en 1959 ont été au nombre de 29,922,400, soit une augmentation de 1,353,300 ou d'environ 5 p. 100 sur 1958. Le total comprend 29,880,800 Américains et 41,600 touristes venus directement d'autres pays, soit environ 5 et 8 p. 100 de plus. En 1959, les touristes canadiens rentrés au pays se sont chiffrés par 28,146,700, soit une augmentation de 592,900 ou de quelque 2 p. 100 sur 1958. La majorité (27,989,900) étaient allés aux États-Unis et 156,800 revenaient directement d'outre-mer. Les voyages des touristes canadiens aux États-Unis ont augmenté d'environ 2 p. 100 sur 1958 et, outre-mer, de près de 19 p. 100.

La dépense des touristes étrangers au Canada en 1959 a atteint \$391,100,000, soit 12 p. 100 de plus qu'en 1958. Les Américains ont répondu pour une tranche de \$351,100,000 et pour toute l'augmentation de \$41,700,000 puisque la dépense des autres touristes n'a pas varié (40 millions). Les touristes canadiens ont dépensé \$598,400,000 à l'étranger en 1959, soit \$56,100,000, ou tout juste plus de 10 p. 100, de plus qu'en 1958. Les Canadiens ont dépensé \$448,412,000 aux États-Unis, soit entre 8 et 9 p. 100 de plus, et 150 millions outre-mer, soit une augmentation d'un peu plus de 16 p. 100. Le déficit général du tourisme s'est donc inscrit à \$207,300,000 en 1959 pour s'aggraver ainsi de \$14,400,000 (entre 7 et 8 p. 100) par rapport à 1958.